



# 一歩前へ



糸魚川市立下早川小学校 標高 92m 児童数 75 名 平成 29 年 12 月 25 日発行 第 992 号

URL <http://www.tukimizu.itoigawa.ed.jp/> または [下早川小学校](#) で検索

## 下早川地域づくりプラン実行委員会から本のプレゼント 12月6日(水)



小学校では児童・保護者の皆様に呼びかけてアルミ缶回収を行っています。玄関前に空き缶入れを置き、一定の量がたまったところで、下早川公民館に届けていました。この度、アルミ缶回収の収益を小学校の教育活動に活かしてほしいとのお話をいただき、下早川地域づくりプラン実行委員長の小杉義博様から、15,000円分の児童用図書を贈呈していただきました。小杉様の背景に並んでいる本がその本です。有効に活用させていただきます。ありがとうございました。

## 児童会行事 — 冬の下小大集会 — 12月5日(火)



ペットボトルキャップ積み上げレース



二人三脚レース



縦割り班での給食

「冬の下小大集会」は、児童が楽しみにしている行事です。1年から6年までの児童が仲良く楽しく遊ぶことを通して、よりよい人間関係づくりを目指しています。この日は、縦割り班対抗でゲームを行いました。最初に行ったのは「二人三脚レース」です。ペアで足を縛って歩く経験などほとんどありません。相手のペースに合わせてたり、かけ声をかけたりしながら走りました。次は「キャップ積み上げレース」です。班で作戦を立て、高くキャップを積み上げようと協力しました。最後は「ボール送りゲーム」です。競技の結果は全ての競技で高得点をあげた4班が優勝しました。この後、縦割り班で給食を楽しく食べて絆を深めました。

## 12月句会・・・秀句を紹介します

2学期から句会の際に「季語」を教えるようにしています。冬の季語にはどんなものがあるかご存じですか。児童は、この季語と自分の体験を結びつけ、俳句を作っていきます。

### 12月 児童に教えた季語

北風 木枯らし 初雪 雪  
こたつ さざんか 氷 もち  
みかん 焼きいも くしゃみ  
雪だるま 雪合戦 手ぶくろ  
クリスマス マフラー 冬休み

齊藤美規さん（俳人）が、下小の児童に俳句を教えてから25年が経とうとしています。今も続く下小の特色ある教育活動です。美規さんの俳句を紹介します。「少年の まだ起きてみる 雪おこし」美規

てぶくろで わたしのりょうてが ぼっかぽか 1年 鈴木 南帆さん	できたての ほかほかあつあつ やきいもだ 2年 渡辺 天真さん
外出たら 雪がいっぱい 白いいき 3年 野本 莉愛さん	見上げると 空から無限に 雪が来る 4年 岩谷 侑海さん
冬休み 宿題多い なみだです 5年 小田嶋佳希さん	朝起きて ツリーの下に 光る箱 6年 磯貝 悠太さん

**1月の行事予定**

9日 3学期始業式  
給食開始 13:00 下校

10日 書き初め会  
発育測定  
スキー課外開始

11日 書き初め会 4年

12日 高学年スキー教室  
(旧上小グラウンド)

17日 中学年スキー教室  
(旧上小グラウンド)  
児童集会

21日 楽しいクロスカント  
リスキー教室

24日 6年糸東中体験入学

26日 自由参観日  
5年ジュニアキッチン  
縦割り大縄大会 5限

## クリスマスコンサート ピアノとバイオリン 12月18日

昨年に引き続き、下小卒業生の山崎晴香さん、伊野江利子さん、そしてその友人の平片佑季さんから来ていただき、クリスマスコンサートを行いました。今年は、はやかわ保育園から33名の園児の皆さんと先生方、そして地域の皆さん5名が来てくださいました。45分間のコンサートでしたが3歳児から2年生まで、集中して聴いていました。低学年では、歌やダンスを交えて楽しいプログラムを、そして高学年ではクラシック音楽の魅力が伝わる曲などを選んで演奏していただきました。昨年よりピアノやバイオリンを身近に感じた様子で、児童からは「音の重なりが美しかった」「楽器の音色がとてもきれいだった」など、音楽の要素にかかわる感想も聞かれ、積み重ねの大切さを感じました。来年も続けたいと思います。



**相馬御風顕彰ふるさと俳句大会 入賞者（敬称略）**

優秀賞 かたまって 光のなかの 夏わらび 4年 岡田快人  
 奨励賞 きゅうりの葉 ぼくの顔より 大きいな 4年 川合勇吾  
 奨励賞 さまざまな 音鳴り響く 夏野菜 5年 磯貝穂乃香  
 奨励賞 ひやけした 顔がトマトに 見えてきた 6年 川合大悟

**第3回糸魚川市小学生親善相撲大会 入賞者**

個人戦4年生男子の部 1位 山本 大吾  
 個人戦4年生男子の部 2位 菴澤 純  
 個人戦3年生男子の部 2位 松田 瑛貴  
 個人戦4年生男子の部 3位 青代 陸斗

団体戦低学年の部 1位 下早川小学校 松田瑛貴 渡邊來輝  
 団体戦高学年の部 3位 下早川小学校 青代 菴澤 山本

## 健康で楽しい冬休みを

冬休みを前に、PTA地区懇談会を行いました。学校から、「児童の生活リズム」「下小よい子のやくそく」等について説明しました。下小児童は、朝食の摂り方や歯磨き習慣については以前より改善しています。しかし、ゲーム・タブレット・テレビの視聴等、メディアに触れる時間が長いことが課題となっています。児童の半数以上が2時間を越える結果となりました。各家庭で児童と話し合い、児童がメディア時間をコントロールできますようご協力をお願いいたします。〈文責 伊野 昌子〉